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■ 開催日時：２０１４年１２月１３．１４日     
■ 会場：アステールプラザ　市民ギャラリー     
■ 参加団体：JCD （一社）日本商環境デザイン協会 中国支部／ SDA （公社）日本サインデザイン協会 中国地区／HICA 
　　　　広島県インテリアコーディネーター協会／CIPA 中国インテリアプランナー協会／（一社）古民家再生協会広島
■ 参加校：穴吹デザイン専門学校／広島工業大学／広島女学院大学／安田女子大学  　　　　　  

HIROSHIMA DESIGN DAYS 2014

デザインウイークから、デザインデイズとなり６回目です。
・デザインワークショップ
・デザインプロダクトの展示
・参加各団体の受賞作品のパネル展示
・企業と学生によるコラボレーション企画展示
・スタンプラリー
・朝枝春介、松永武回顧展
など、盛りだくさんの企画に、３００人以上の参加がありました。
当協会では、会員の設計、監理による実例写真の展示、手作り照明の展示を行いました。 
デザインワークショップでの盛り上がりが、全体を活気づけたように感じます。

森建築工房　森  隆



2014 年 8月 20日に広島県広島市北部などの住宅地を襲った大規模な土砂災害で避難を余儀なくされた方々の為に、坂茂
建築設計の坂さん自ら広島に来て下さり、一緒に紙の簡易間仕切りシステムを避難所に提案して周りました。   

Paper Partition System
避難所用 紙の簡易間仕切りシステム

広島では始めての大規模な災害。沢山のボランティアの方々が入って下さいました。各ボランティアセンターも大変な状況
でした。坂事務所から、大量の紙柱が届き、建築関係のボランティアの方々が集まり、穴あけから寸法に合わせて切断し、
白い布を切っていきます。被災者の方々は避難所に一体どの位いなくてはいけないのか検討もつかず、当初は、殆どの方々
がこの間仕切りに対して要望があまりなく、更衣室にとサンプル的に設置して帰りました。

各避難所にチラシを貼り、希望者を募ったのですが、沢山ある情報の中で埋もれてしまい、あまり反応がない状況でした。
だいぶ落ち着いた頃、直接避難所に出向き、ひとりひとりに声掛けしてみると、思いの外希望者が出始め、再度、設置が始
まりました。当初、坂事務所での提案は、白い布を切ってカーテンにしたものを使用していましたが、当協会の会員、賛助
会員の方々にお願いし、カーテンメーカーからカーテン地を支給してもらう事ができました。

ボランティアの主婦の方々にお願いし、カーテンを四方をミシンで縫って頂き（約 200枚）、また、何でも掛けられるマル
チカバーも作成しました。（約 300枚）このカーテン地でのパーテーションはとても評判がよく、「まるで家にいるように落
ち着く」「長期間に渡る避難生活に疲れていた方々が家族だけでプライベートな空間がやっと持てるようになった」「何もか
も無くなったので、新しい住まいにも持って行きたい」等々、沢山の喜びの声を頂きました。

切りっぱなしの布だけのカーテンに比べ、手間はかかりますが、きちんと縫ったことや、ちゃんとした生地である事から、
高級感が生まれ、とても喜んで頂けたようです。避難所といえど、居住空間が充実することの大切さを感じました。

　　　

ボランティアの主婦の方々も、自分たちにも何かお役に立つことができたと、喜んで頂けました。自分たちにできる、いろ
いろな支援の仕方がある事を改めて感じさせて頂けました。

　　　　中川圭子
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2014 JIPA 全国大会 in 静岡

　中川　裕二

北欧建築•家具と、飛騨高山の古民家　堪能 ...

4 月 11日 -12 日の二日間静岡市にCIPAからは会長以下 8名で参加しました。大
会は静岡駅近くのホテルアソシア静岡で静岡 IP 協会会長の日野様の歓迎挨拶に始ま
り、霜野 JIPA 会長、来賓の方々に続き活動報告そして各地域協会の近年の活動等
の報告を p.p にてスクリーンに投影しての発表。その後杉山吉孝氏による「指物の
伝統と今こそのこだわり」と題したインテリアトークで駿河指物の歴史とこれから
の進む道を話され、「家具は家と人とを繋ぐ実用的な道具であるとともに、人の心を
豊かにする大切な工芸品でもある」…との有意義なお話を頂きました。
続いて文化公演と題して静岡県舞台芸術センター（SPAC）で俳優の奥野氏、関根
氏の二方による演劇の世界観や歴史演談や舞台の一シーンを演じて頂いたり、盛り
沢山の「舞台芸術の世界」を語ってくださいました。そして JIPA 相談役の栗山氏
の開会のことばで懇親交流会が始まり、沢山の美味しい料理が次々と運び込まれ各
テーブルでは話の輪が盛り上がり駿河酒造様の地酒の聞き酒等の余興では益々大き
く盛り上がり随分と時間が押してしまい北辰会の方々の音頭で木遣りで中締めと…。
場所が近くの Jazz Club LIFE TIME に移り静岡インテリアプランナーの方々の「一
夜限りの IP バンド」による強烈なセッションにはもう最高でした。

二日目は天気も良くなりました。磯崎新設計で文化複合施設のコンベンションホー
ル（5000人収容）、中ホール（1200人収容）、国際会議場（500人収容）、そして
静岡芸術劇場（400人収容）と 4つの機能が一体の建物として集約された巨大な施
設で「グランシップ」と名付けられているそうです。昨夜の文化公演で多くを語っ
てくださったSPACの奥野氏、関根氏の二方の説明で「静岡舞台芸術劇場」の内部
の見学させて頂き、外壁の剥離問題もネットでカバーする手法が採られていたが違
和感のあるものではなかったように思いました。次は内藤廣設計で竣工したばかり
の「このはなアリーナ」。木造の可能性を感じさせられた素晴らしい建築でした。
その後、舞台芸術公園では美しい富士山も少し霞が掛かっていましたが我々の前に
優美な姿を出してくれました。昼食後、自然と共生 . 調和を集約的に表現した野外
劇場「有度」、屋内ホール「楕円堂」は楕円の天井ドームから差し込む光によって、
観る者の意識が研ぎ澄まされるような空間と開放的な上層と下層の舞台 . 客席は感
覚を集中させるという対照的なコンセプトが一つの建物の中に共存させ、ここでも
俳優の奥野氏の寸劇と静岡インテリアプランナー協会会長 日野氏によるサキソフォ
ンによるパフォーマンスには度肝を抜かれました。
日本平を経由し久能山東照宮へ行きはロープウェーを利用し一気に山頂近くまで行
き、山頂に有る久能山東照宮（平成 22年国宝指定）へ。社殿は当時最高の建築技術 .
芸術が集約され権現造りの様式で全ての原型とされているそうです。そこより少し
登ったとこに 1616年（元和 2年）家康公の墓がすえられ、東照宮が建立し今に至っ
ているそうです。下りもロープウェーを利用する予定にしていましたが、廻りの皆
さんが歩いて階段を…と言うことで私も釣られて下山しましたがクタクタになりま
した。しかし下山途中は一面の久能石垣イチゴが見られ前には雄大な駿河湾が一望
できたことは幸いでした。下山して直ぐのいちご茶屋でのイチゴジュースの美味し
いこと…。
当日収穫の完熟イチゴを箱買いし帰りのバスの中ではいちご腹でした。
盛り沢山の見学で心身ともに大満足な一日で見学会を終え全国から来られた IP の
方々や素晴らしい二日間を用意してくださった静岡インテリアプランナー協会の
方々と静岡駅前で解散でした。
我々は単独行動で近くにある芹沢けい介美術館（白井晟一設計）にギリギリで観る
ことが出来ました。そしてその一体は登呂の遺跡群があり縄文の雰囲気少し残って
いる公園の中に位置していました。

我々は車で移動し行きでは新神戸駅前の竹中工務店「大工道具館」、浜松楽器博物館、
帰りでは伊勢神宮遷宮館、外宮、内宮と廻ることが出来、非常に意義な旅行 . 見学
会を楽しむ事ができました。静岡 IP の皆様には本当にお世話になり、ありがとうご
ざいました。
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松江城内に 1903年（明治 36）に竣工した擬洋風建築の「興雲閣」保存改修
の現場見学とそれにとなうシンポジュウムに参加しました。
島根大学ウッドデザインプロジェクトセンター主催、中国インテリアプラン
ナー協会、日本インテリア学会中国四国支部等の共催。
元々は天皇陛下を迎えるための宿舎として建てられましたが、当時の状況でそ
れは叶わず様々な使われ方をしていた建物を、市民の為の交流の歴史的建物と
して、来秋に完成予定だそうです。
工事半ばで内部の架構等の構造も見ることが出来、非常に有意義な見学会でし
た。松江には沢山の歴史的建物や建築家の菊竹清訓氏の作品も沢山あり松江周
辺は建築好きにはたまらない地域でしょう。
シンポジュウム終了後、県庁別館や図書館、武道館等を見学し、その夜は、菊
竹清訓さんの出世作で庭園は流政之作の高級ホテルの東光園に泊まりました。
嘗ては高くて手が出なかった東光園も築50年近く（1965年竣工）経った今は、
リーズナブルに泊まることができました。当時は、コンクリートで和を表現し
た外観や、古い木造建築を感じさせるモダンで素晴らしかったこの建物も、か
なり痛みが激しく大規模な修復が必要とされているようです。

　事務局

興雲閣保存修理工事現場見学 /シンポジュウム

2014年 9月 28日～29日



Vall de’ Boi

Vall d’ Aran St.Martin du Canigou

 ■　バンクーバーたより
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Vall de’ Boi

現在大学を休学してバンクーバーに留学をしています。バンクーバーに来て 2ヶ月ほど経ちました。バンクーバーは世界の住
みたい都市ランキングでも 1位に何度かなった事があるほど暮らしやすい都市です。私も 2ヶ月ここに住んでみてとてもそう
感じます。ここに来るまでは日本より安全な場所はないと思っていましたがバンクーバーも日本に匹敵するくらい安全な都市
です。気候も素晴らしく特に夏場は最高でも 28度程しかいかず夜は 20度を切ることがほとんどらしく本当に過ごしやすいと
聞きます。ただ雨が降る事が多くこちらの住人ですらバンクーバーのことをレインクーバーと呼ぶほど雨の日が多いです。ダ
ウンタウンは高層ビルの集まりです。高層と言っても東京のビルほど高くありません。バンクーバーでは空が見えることを重
要視しているため超高層ビルはほとんどありません。写真だけを見たらとても良く見えますが実際は道がとても汚く、空を見
上げれば綺麗なビルと空が見えますが足元に目を移すとゴミが多く残念に思えます。ですが、晴れた日の高層ビルに写る空模
様は本当に綺麗です。カナダは国土がとても広いため多くの公園があります。バンクーバーにもいくつか大きな公園がありま
すがその中でも断とつ広いStanley Park という公園がとても有名です。ここでは毎日多くの人がウォーキングやサイクリング
を楽しんでいます。週末になると子供連れの家族で賑わっています。また公園に行かなくともダウンタウンには緑が多く野生
のリスも時々見る事が出来ます。バンクーバーは都市と自然を上手く組み合わせている街だと感じます。また、バンクーバー
について、ご報告させて頂きたいと思います。

近畿大学工学部建築学科　太田優子

　近畿大学工学部建築学科インテリア専攻の学生による 2014年度卒業制作作品
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マエストロ　石井  高　お話し会
マエストロ石井 高さんのお話と白井朝香さんの演奏を聴かせて戴きました。1970年にイタリアのクレモナに渡られヴァイオリン
製作に取り組まれた方です。宮崎駿監督の「耳をすませば」のモデルになった方です。
難しいお話もあるかなぁと思っていたら お話が始まると同時に マエストロの人間性 誠実な真摯な生き方にどんどん引き込まれて
行きました。
お父様のヴァイオリンのこと。その時によく聴いていたというハイフェッツのSPレコードの「チゴイネルワイゼン」をかけて聴
かせていただきました。27才の時 横浜からシベリアに渡りあちこちされてアフリカにも行かれイタリアのクレモナに到着。それ
から 45年。50リラしか手持ちが無くて 年越しパーティーで一杯 80リラのワインを料金分だけ注いで貰ったら その後 その酒場
の主人が 白ワインを注いでくれ、第二のお父さんになられたとか ...。
ヴァイオリンのニスについて天正少年使節の資料をあたり、イタリアでも日本の長崎でも捜されたけど見つからなかったこと。
どのお話も一途な信念を感じました。
お父様のヴァイオリン、ワインの樽の木で造られたヴァイオリン、ジュリアンというヴァイオリン それぞれを白井 朝香さんが弾い
て下さいました。
後、吹き抜けのロビーで 3曲演奏をされましたが 響きがとても心地良かったです。
1981年にNHKで放送された佐々木昭一郎作の「川の流れはヴァイオリンの音」より 若かりし石井さんのお顔も拝見しました。
イタリアクレモナ在住のマエストロ石井さんの講演会は、沢山の方々が来られマエストロ石井さんの心あるお話と、持って来られ
た 3丁の（ストラディバリウス以上の）ヴァイオリンを広島在住の白井さんが弾かれ、また手廻し spレコードでハイフェッツの演
奏を聴かせて頂き、来られた 60数名を魅了しました。
その後、会場をお借りしたビルの吹き抜けのあるエントランス（ここは床壁が石張りで気持ち良い残響でみなさんウットリと）で
白井さんの素晴らしいヴァイオリン演奏を堪能しました。そして二次会はビル一階の大光電機さんのご好意でショールーム内で開
催しました。手作りの簡単な食事とワイン等で、参加された皆さんとマエストロ石井さん、奥様を中心に夜遅くまで話は尽きず、
沢山の話題に盛り上がったお話会でした。

河野　邦昭

日頃は設計事務所で意匠設計を設計をしています。
インテリアプランナーの資格は予てより興味はあったのですが、資
格試験を前にすると飛び込む事に躊躇がありました。
しかしながら、この度、現役会員の方の熱心な御指導を受ける事が
出来た御陰で、苦しくも楽しい試験を乗り越える事が出来、無事資
格を取得する事が出来ました。今後は協会において皆様と一緒に技
術と知識の研鑽を重ね、クライアントに喜ばれるデザインは当然と
して、デザインの長寿命化により長く愛される空間創りにもにチャ
レンジしてみたいと思います。
皆様、どうぞ宜しくお願いいたします。

新規会員の紹介

Seminar

有限会社　MU設計コンサルタント
伊藤　晋司



発行日：平成 27年 6月

http://cipa21.com      mail : cipa@cipa21.com

発行：中国インテリアプランナー協会
〒731-5135　広島市佐伯区海老園 1-13-7
tel : 090-7540-8975     fax : 082-922-0018

編集後記

事務局
編集：中国インテリアプランナー協会　事務局

2014.7.12  第 19回総会•親睦会　  
2014.7.12　講演会：中川裕二氏　
　　題目：「100年の古民家の再生、移築」
2014.7.30　ミニレク：マルニショールーム見学
2014.9.28～29　興雲閣保存工事見学 /シンポジウム
2014.11.21　「マエストロ石井高　お話し会」  
 2014.12.13～14　HIROSHIMA DESIGN DAYS 2014
2015.04.11～12   JIPA 全国大会　in 静岡
　　　　　　   　　　

　　　　　　　　　　　　　　　　

◆　株式会社 沖田
　　http://okitahome.com/

◆　株式会社ウッドワン 
　　http://www.woodone.co.jp/

◆　大光電機株式会社
　　http://www2.lighting-daiko.co.jp

◆　株式会社テックス
　　http://tex-21.com

◆　トーソー株式会社広島支店
　　http://www.toso.co.jp/

◆　西武株式会社広島営業所
　　http://www.seko.co.jp/

◆　（株）小城六右衛門商店
　　http://www.ogirokuemon.com/

法人会員のご紹介

準会員、法人会員の募集！！
準会員は資格がなくても、ご興味有る方、
一緒に活動してくださる方なら、どなたでも
参加できます。是非、お問い合わせください。

今年はひろしま被爆 70周年の記念すべき年です。世界の中で
広島を知らない人は殆どいないほど、そして、世界遺産が 2つ
もある広島は外国人が訪れたい町として有名です。
負の遺産として認識されている広島ですが、実は、素晴らしい
技術や伝統を継承している中小企業も沢山あり、その事は知ら
れていない「おしい広島」なのです。
いよいよ、広島からデザイン・文化を世界に発信する時にきて
いるのではないでしょうか。
今年の秋、中国 IP 関連では始めてのパリ・デザインウィーク
2015に出展して頂く事になりました。
「made in ひろしま」として・・・。楽しみでもあり、
ドキドキ感満載です。　とりあえず、先陣をきって・・・。

写真：Yuji Nakagawa

〈平成 26年度 中国インテリアプランナー協会活動記録〉

■ 国民健康保険にご加入の方へ

http//www.bunbi.com

〈事務局より〉
平成26年度会費未納入の方は、早急に納入下さいますようお願い致します。

住所変更、事務所移転等ありましたらお知らせください。

■ 新会員募集

当協会では新規ご入会の会員を募集致しております。インテリアプランナー

資格者の方をご紹介くださいますようお願い致します。

CIPA会員で加入条件を満たす方は、「文芸美術国民健康保険」に加入するこ

とができます。詳しくは下記ホームページをご覧ください。

■ 平成 26年度インテリアプランナー試験対策用テキスト頒布

インテリアプランナー試験参考書のお申し込みは関西インテリアプランナー

協会宛にお願い致します。詳細はホームページでも確認できます。

fax:06-6266-5745 http://www.jipa.net/kipa

〈平成 26年度 総会のご報告〉

〈（財）建築技術教育普及センターより〉
平成 26年度 インテリアプランナー試験の結果

381 444
246 116
64.6 26.1

受験者数
合格者数
合格率

学科試験 設計製図試験

・平成 27年度総会を上記の要領で開催致しました。

会員の皆様に多数ご参加頂きありがとうございました。

6月 6日（土）　
総会 14：30～15：30　講演：16：00～17：30　懇親会　18：00～　
　　　　

・今年度役員の承認

・平成 27年度活動計画及び予算案の承認
・平成 26年度活動報告及び会計報告

広島工業大学　新 3号館（実験棟）4F　417号室
　　　

講演：「ユニバーサルデザインの広がりと教育実践」　
講師：松尾 兆郎 ( 穴吹デザイン専門学校 )

主催 : 一般社団法人関西インテリアプランナー協会 (一般社団法人日本インテリアプランナー協会 ) 
会期 :2015 年 9月 5日 ( 土 )~10 日 ( 木 )
会場 : マレ地区 ギャラリー・ゴスレーズ Galerie Gosserez 3,rue Debelleyme Paris 
テーマ : Quatre Saisons 「四季 ー うつろい」
*パリ・デザインウィークについて
「パリ・デザインウィーク」は、インテリア業界のパリコレとも言われる華やかさとトレンド発信力を持った
「メゾン・エ・オブジェ」9月展と同時開催で、 メゾン・エ・オブジェ主催団体「SAFI」の運営で 4年前から始まった、
パリ市内約 120箇所で開催されるアート&デザインのイベントです。

パリ・デザインウィーク 2015 JAPAN STYLE & DESIGN 
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